
2023 年 7 月 5 日 

伊東市⾧ 小野 達也 様 

 

新図書館建設説明会の再開催を求める有志の会 

（署名開始時の仮称：多くの市民が伊東市新図書館につい

ての理解を深めることを望む会） 

【代表】木梨さと美（松原） 

【幹事】浦上健司（岡） 

■■■■、■■■、■■■■■、■■■■、■■■■、

■■■■、■■■■、■■■■ 

 

 

私たちの実施した『新図書館建設を、より多くの市民が理解し、より多くの意見を表明

するための時間をください！』として実施した署名活動の結果、 

927 筆（うち市内在住者、898 筆）※実施期間：2023 年 5 月 31 日～6 月 30 日 

に達しましたので、『伊東市新図書館 市民説明会』の再開催を検討 

いただきますよう、よろしくお願いいたします。 

 

なお、市民がどのような方法での説明会の開催を望み、どのようなことを知りたいのかを、

市⾧や市役所の職員の方々に知っていただく必要があると考え、終盤に急遽 “WEB アンケ

ート” も実施しました。主に、このような目的で実施したアンケートですが、折角なので他

の質問も設けました。 

全結果を『資料編』として添付いたしましたので、次回以降の説明会開催に当たっての検

討材料となりましたら幸いです。 
 

 

【今回の活動至る経緯】 

私たちは、2023 年 5 月 29 日に開催された『伊東市新図書館 市民説明会』参加者の数名

で「今回の説明会では、説明内容や質疑応答が不十分ではないか？」「そもそも、説明会が開

催されていることを知らない市民が多いのではないか？」等の考えを踏まえ、図書館建設の

賛否に関わらず、再度説明会の開催を求めるべく署名運動を開始しました。 

当初は、説明会参加者中心のグループでしたが、活動開署後、趣旨に賛同する有志も加わ

り、本要望書に名を連ねるに至りました。 
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【資料編】 

新図書館建設についてのアンケート 

（実施期間：2023 年 6 月 25 日～7月 1日） 
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【問 3・付問】問 3での回答理由、希望時間・場所、条件等、何でもご記入ください。 

「1．参加したい」を回答した人 

※「とくにない」等の意見以外は、全て掲載しています。 

＜質問したいこと＞ 

・市の方から、改めて新図書館建設の必要性やメリットについてもっと詳しく伺いたいと思います。 

・まだ、運用に関しての開始後の経営バランスシートを見ることができていないので未来の負の遺産

を次世代にのこさないかどうか心配だから。 

 

＜意見＞ 

・市民の声、要望に真摯に応えてほしい。市当局の一方的な説明や市民の要望を汲んだ計画で片つける

のは市民に対し不誠実であると考えます。 

・市は市民の意見や疑問に応える説明責任がある。 

・前回の説明会が時間が足りず尻切れトンボであったため。事前に質問を集めまとめて回答するとか、

テーマ別に回を分けるなど議論を深める工夫をして欲しい。 

・開催時期の告知が不十分だと思います。 

 

＜参加希望理由＞ 

・市民の本音と、市役所の対応方針を知りたいため。 

・図書館が必要だと思わないため 

・図書館が必要なのか疑問なので。 

・前回参加できなかった為 

 

＜開催場所＞ 

・宇佐美、旧市内、伊豆高原など、何回か 

・最低でも、宇佐美コミセン、八幡野コミセン、荻コミセン、ひぐらし会館の 4 ヶ所で、ひぐらし会館
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は昼と夜各 1 回で、 

・伊東市南部地域、荻十足吉田地区、宇佐美地区、市街地での開催が必要 

・午後 6 時 ひぐらし会館 

・６時ぐらいに日暮会館 

・何処でも 

 

＜開催日時＞ 

・色々な方がお話聴ける様に曜日や開催時間をズラして欲しいです。 

・平日の午後 6 時 

・19 時、または日曜日 14 時 

・出来れば、土日の夜 

 

「2．どちらかといえば参加したい」を回答した人 

＜告知＞ 

・早めの告知 

 

＜開催場所＞ 

・少なくとも宇佐美、旧伊東、対島の 3 地区で、平日と休日の各 2 回。 

・19 時以降を希望。駐車場のある場所が適していると思います。 

 

＜開催日時＞ 

・週末開催希望 

・日曜日 10 時 

・20:00 

 

＜参加意向＞ 

・参加したいが都合がつくかどうか分からない。 

 

「3．どちらともいえない」を回答した人 

＜意見＞ 

・何をやってももう無理でしょう伊東市は一部の人達だけで利権を独占している田舎街の典型です 

・所詮、行政側は市民の声なのど聞かず言い訳して強行突破するから 

・形ばかりの開催ではなく、出た意見をきちんと取り入れて再考することも必須条件であると思いま

す。 

・よくわからないから。 

・なぜ 必要なのか？わからない。 

 

＜参加意向＞ 
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・時間が空いていれば参加したい 

・現在、参加できる時間的余裕がない 

・仕事があるので、説明会は時間によってです。 

・仕事の都合で行ければいきたい。 

・都合のつく時間や場所であれば。 

・時間と場所があわない 

 

＜開催場所＞ 

・ひぐらし会館 

 

＜オンライン開催＞ 

・オンラインが欲しい 

・zoom などオンライン参加ができればいいのですが。 

 

＜開催日時＞ 

・土曜日。午前。 

・平日の、夕方以降と、土日の日中に分けて実施して欲しい。 

・時間帯で数回話し合い 朝仕事の人や夜仕事の人などいるため 

・市役所の会議室で行うのなら参加したい。 

 

「4．どちらかといえば参加したくない」を回答した人 

＜意見＞ 

・市民として重要と考えていますが、南部在住のため、限られた時間での優先順位がなかなか高くなら

ず、恐縮です。 

・自分自身の確たる意見がまとまらない。 

 

＜開催場所＞ 

・城ヶ崎付近で昼間。 

 

＜オンライン開催＞ 

・説明会に赴かずとも見られる方法（動画配信など）があればありがたい 

 

「5．参加したくない」を回答した人 

＜意見＞ 

・そもそも反対 

・建設反対 

・図書館いらないと思う 

・どうしても参加したい理由がない 
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・子育てと仕事で忙しくて、行けそうにない 

・今は図書館よりやらねばならない事があるはす。 

・参加したくない。というか参加しても意見を聞き入れ参考にしてくれるわけではなく、建設ありきの

説明会だと思うので行っても仕方がない。 

・行ったところで茶番を見せられるに決まっているから 

 

＜開催場所＞ 

・宇佐美在住なので、コミセンなど近くが希望、日時によっては参加できないかもなので、複数回希望

します 

 

 

【問 5】新図書館建設計画について、行政に質問したい事項等をご自由にお書きください。 

※「とくにない」等の意見以外は、全て掲載しています。 

＜これまでの取り組みは？＞ 

・市⾧公約を盾にしつつ、なぜ市⾧不在の説明会が成立すのか？市⾧に質問したいことは、多々あるの

で、その場で質問したい。 

・なぜ工事直前まで大規模な説明会を開かなかったのか。 

・市民の声は受け入れてるのか 

・すべての市民が利用でき、教育・文化の発信拠点となるような図書館が理想だと思いますが、現在計

画されています図書館の場所、運営方法、併設予定の施設等、どういった意図や計画（目標）に基づ

いて構想されていらっしゃるのか、またそれができることで伊東全市民にどのようなメリットがあ

るのか、伊東の未来づくりにどういう効果が得られると期待されているものなのか、具体的なお考え

を教えていただきたいです。 

 

＜期待＞ 

・子供から高齢者までの居場所になるような図書館を期待しています。 
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＜運営＞ 

・司書の報酬が全国的に低すぎることが問題とされているが、質を維持するためにも報酬アップをす

る考えがあるか。 

・新図書館建設だけでなく、図書館に遠い地域に対するサービス（移動図書館やコミセンの図書室の分

館化）を考えているか？） 

・図書館の運営管理者は決まったのでしょうか？ 

 

＜新図書館の必要性＞ 

・費用対効果の妥当性について、数値を伴った具体的なデータを出して説明してもらいたい。 

・そんな立派な図書館が必要ですか？図書館建てて観光集客できますか  

・建設費が高騰している今どうしても建設を進めなくてはいけないほど旧図書館の老朽化は酷いのか。 

・本当に図書館が必要なのか、観光会館ではダメなのか 

・観光会館も老朽化しているうえ津波の危険がある立地であるが旧図書館と比較してリスクはどのよ

うに考えているか。 

・既存の拡充でなく、新建設の理由 

・デザイナー、建築士、設計士はセンスのある方をお願いして欲しいです。観光スポットになっている

図書館は、日本と世界にたくさんあるのでそこを目指したらどうでしょうか。都会の真似事しても、

伊豆縦貫道通った後への対策になりません。そもそも観光客ではなく地元民がターゲットだと言う

のであれば、図書館は不要だと思います。図書館の利用者数のデータを見れば明らか。 

・現在の図書館は手狭で埃っぽい感じがしたので新しくするのは賛成です。でも、今回の計画のような

莫大な予算がかかり市内の子供達が自由に利用できる立地であるのかなどもう少し身の丈にあった

施設を計画していただければと思います。 

・図書館を建設しないで劇場ホールの方が地域活性化に繋がる観光客が増えてシャッター商店街が早

く改善しなければ将来的に伊東は衰退していきます。 

・こんなど田舎にふさわしくない。予算がないと言って保育園の立て直しすら言っていたのにそんな

所に予算を使いすぎ。令和にもなって本を読む人があまりいない。 

・市民図書館、であるということは市民が使いやすく、市民が愛着を持てるように建設してしかるべき

だと私は考えます。今の大人を見て考えるのではなく、建設物とは未来を見て作るべきものであっ

て、子供や孫の世代でも使いやすい場所、施設、内容をそこに暮らす市民と連携して考えるべきだと

思います。ここまで市民からの要望や質問、建設に関しての疑問が出ていること自体が計画に無理が

あるとはお考えにはなりませんか？ 

・メリットを的確にお願いいたします 

・なぜ今図書館の建設を急ぐのか？ 

・本当に必要なのでしょうか？ 

・何故市民の税金でいまやるのか？ 

・図書館そのものの必要性がわからない 

・伊東市民の何人がこんな立派な図書館を望んでいるのか聞いてみたいです   

・必要性を感じない 
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・ベストな計画ですか？市で運営したら負の遺産になるんじゃないですか？ 

・新図書館ができるのは嬉しいことですが、そこまでのお金をかける必要がありますか?また他にも耐

震が充分でない保育園など、お金をかける順番が違うのではないでしょうか?図書館だけを急ぐ理由

を教えてください。 

・今物価高の中、何年か前の見積もりで中身は変えないなんてあり得ない。 

 

＜機能＞ 

・郷土資料の常設会場の確保が必要と思われる。重要な資料展示が今回の施設ではできない。常設展示

には伊東市自然歴史案内人会、伊東郷土史研究会等のメンバーが案内する。企画は 2 ヶ月に 1 回展

示替えして、郷土の歴史を伝えて行き、自分のまちに誇りを持つようにしたい。 

 

＜デザインについて＞ 

・事業目的達成に必要十分な妥協や不安の一切ない新図書館計画なのか。 

・子供にも、高齢者、障害者にも使いやすい施設。DVD なども増やしてほしい。その場で見られるよ

う。勉強机も、増やしてほしい。個室みたいなところも必要 

 

＜廃校の活用＞ 

・今回の設計の、図書と学習スペース（ホール、会議室含む）を混合させたことについて、どの段階で

その案になったのか伺いたいです。市民から出た案なのか、コンサルタントや担当の専門家から出た

のか。西小学校の今後の利用可能性についてももし計画があれば。 

・文科省の『みんなの廃校プロジェクト』で西小学校を新図書館として民間に委託できないのか 

・今、使ってない小学校では、駄目なのか？ 

・何故マンダリン跡に拘るのか？西小跡も考えては？ 

・無駄な税金は使わずに既存の廃校となった学校を利用する事はできないのか？ 

・箱物にお金をかけるなら、既存の学校などを使用するべき 

・３７億かけての費用対効果を考えたら既存の空き校舎を使うべき 

・廃校になった学校の使い道は今後あるのかどうか、企業誘致等検討事案はあるのか 

・あえて新しく図書館を建設しなくても廃校になった学校等を利用する事はできないのか 

 

＜利用者の需要予測等＞ 

・ネットでこれだけ情報が取れる時代に必要ないと思う。市民のどれだけの人が必要としているか教

えてほしい。 

・現在の図書館の利用人数は何人位の方が利用していますか 

・現在の図書館利用数 

 

＜立地の適正＞ 

・かつての約束により、土地を使わなければいけないと言う理由以外の設立理由はあるのでしょうか？ 

・それと浸水想定区域に３メートルもｶｻｱｹﾞをしてまで建設しなければいけないのか？全くもって理解
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が出来ません  

・今の図書館もそうですが、交通の便の悪いところに立てても利用者は少ないのではと思う。 

・伊東市における図書館機能(ハード、ソフト)を全体としてどう考えているのか？1 カ所に立派なもの

を作るより分散ネットワーク型のほうがいいのでは？ 

・小学校/高校の統合等により利用者の導線が変わってきている現状で建設予定地の立地条件が合わな

くなってきた様に思え、折角作っても利用者低迷が予想されます。この問題についてはどの様にご検

討されましたか？ 

 

＜運営面での疑問・負担＞ 

・図書館カフェには市民から外資チェーン店の提案があった。市は選定基準をどう考えているか。 

・自立自走できる運用を考える時代ですが、時代遅れの箱もの行政になっていませんか？ 

・運営・維持管理費による図書館以外の施策への影響を知りたい。 

・人口減少が加速度を上げていくであろう伊東市に、毎年何億円もの維持費をかけて図書館を建設す

る説明が必要。伊東市南部側の住民はそこまで利用しない可能性が高いですし、利用者見積もりの根

拠が明確ではないです。 

・市民 1 人あたりの負担金は？維持費含めて 

・維持費はいくらですか？誰がどれ位儲かるのですか？ 

・運営管理費位は生み出せる仕組みを作らないと、ゴミになってしまう。 

・駐車可能台数、閉校した校舎などは使用できないのか？できない場合はその理由、ランニングコスト

が後々市民の負担にならないか？財政赤字にならないか？ならないと言えるのなら、その根拠など

知りたいです 

・図書館の本来あるべき姿、現在の伊東市に相応しい図書館建設を再検討しないでよいのか？負の遺

産となったときの責任について問いたい。 

・建物の管理費が、かかりすぎ、もと清掃メンテナンスが！ 

・なぜ図書館運営を指定管理者制度の導入にされたのかが明白でない。指定管理者候補が多くの選択

があるのか？ 

・建設後のどのように運営していくのかの、明確な方針が示されていないが、あるのか？4.市内に図書

館分館建設を考えていないのか。 

・なぜ開館時間を 9 時から 21 時なのか。5 階の利用はあるとおもうが、2 階 3 階は 21 時までの開館必

要なし。5 階に夜間開館機能を集約必要がある。スタッフ数、光熱費減少が図られると思うが、どう

か？  

 

＜中止した場合の課題＞ 

・現行している新図書館建設を中止にした場合、違約金などのコストが発生するか？発生する場合は

何にいくら必要か？ 

 

【問 6】新図書館建設計画について、設計者に質問したい事項等をご自由にお書きください。 

※「とくにない」等の意見以外は、全て掲載しています。 
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＜設計の与件＞ 

・松原市では断熱、図書館としての採光等、デザインに細心の注意が払われているのに、伊東について

は雑なデザインなように思えた。どういう圧力があったのかを知りたい。 

・市と一緒に要件定義をしたと思うが、どのような要件であったか伺いたい。 

 

＜全体デザイン＞ 

・今回の設計に込めた想い、どのように構想を固めたか。作品として実現したかったことは何か。普段

から哲学として堅持していることがあれば伺いたい。プロポーザル案の完成までに何度伊東に足を

運んだのか。真夏にも訪れたか。 

・基礎工事に必要な 300 本の杭が何故 70 本で済む設計になったのか取り沙汰されているようだが‥そ

この真相と図書館という公的な施設に何故あれほどの外観が必要なのか？ 

・ヒダ壁ではない構造でどの程度コスト抑えられる 

・1.なぜヒダ壁が必要なのか？2.なぜ本が嫌がる太陽光の入りやすい総ガラス張り吹き抜けにしたの

か？30 年内に巨大地震が想定されているのに、ガラスで本当に対応できるのか。館内にいてガラス

が割れて事故が多発しないのか？対策があるのか？3.なぜ街中にあるのに、丘を作らなければいけな

いのか。4 階に閉架フロアでたりるのではないか？なぜ丘が必要なのか？壁ヒダの必要性が明確では

ない。メンテナンスがあまりかからない施設を考えいないように思われる。 

・バリアフリーなど、様々な方が利用可能な設備なのか？運転苦手な人でも、駐車しやすい設備か？ 

・ガラスの耐震性、安全性が疑問。 

・実際のオペレーションを考慮した設計になっていますか？だとすれば、どのような運用ですか？図

書館機能をどのように考えて設計されましたか、まだパースからは理解ができず、説明不足と考えま

す。 

・ここまでチグハグな伊東市で現行の図書館を作っても御社の株は上がらないと思います。金額が下

がるかもしれませんが、自身の地元と思ってご提案下さると素晴らしいなぁと願っていますいます。 

・物価高騰のご時世なのに市民の血税を使う計画です。市民が本当に望む形のものになっているか確

認していますか？独りよがりな計画になっていませんか？ 

・デザインばかりで、後からのメンテナンスを考えてない 

・小さな作りでいい。どうしても作らなきゃならない理由があるのなら、、、 

 

＜外構デザイン＞ 

・建物だけでなく、周囲の自然環境（グリーンエリア）まで考えているか 

・広い駐車場。室内の見通しの良い解放的な空間など。 

・内部の利用面積を減らしてまで、各階の外部に木々を設ける理由を知りたい。 

 

＜設計費について＞ 

・設計費用はいくらですか？ 

・設計にかかる費用 

・設計料を教えて下さい 
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＜建設費について＞ 

・本当にこの金額で建ちますか？ 

・コストを抑える事が出来るねか 

・もっとお金をかけずに出来ないのか？ 

・もっと安くできませんか？ 

・予算は十分なのか 

・窓、壁等々、仕様を変更して、建設費の削減策は？ 

 

＜建物の維持管理費について＞ 

・修繕コストや雨漏りリスクについて 

・床冷暖房は本当に有効か。光熱費の増大に繋がらないのか心配。 

 

＜既存施設の活用可能性＞ 

・西小学校のリノベーションでは無理なのでしょうか？ 

・新たな箱を作るよりも既存の建物を再利用して使うという方が今の時代にあっているように思いま

す。例えば統廃合され使わなくなった小中学校をリノベーションして利用するというのは可能でし

ょうか？ 

・現存の廃校でリノベーションをすると、より現代のニーズに合った作品ができるのではないでしょ

うか? 

・今ある図書館ではダメなんですか？将来を見越した誘致や、集客アップで雇用の創出をして、若者達

が住み続けたい街を目指してみてはいかがでしょうか。 

 

＜（設計者でなく）市に対する意見と思われるもの＞ 

・今の伊東市に本当に必要なものか今一度検討しなおして欲しい 

・前回新設した南伊東の支援センターは、雨漏りもするし水道水も飲めません。駐車場も使いにくく、

外観も倉庫のようです。子供や老人がメインの利用者にも関わらず、温かみも一切ありません。でき

てしまった以上、仕方がない。たぶん新人さんの設計だったのだと、皆、無理矢理納得するよう考え

ております。 

・行政の仕事で予算も厳しいと思いますが、今回はベテラン設計士とデザイナーの仕事を希望します。

支援センター以上に利用者幅も広いかと思いますので。" 

・災害時の避難経路、避難場所について 

・どうせ建てるならば防災観点から避難塔など考えるべきです。 

・場所は正しいのか？廃校などで出来なかったのか？ 
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